В 4. ПРАВОПИСАНИЕ СУФФИКСОВ.

Правописание суффиксов глаголов.
	Суффикс –ова, -ева-
	Суффикс –ыва, -ива-.

	Если в 1 лице ед.ч. глагол оканчивается на –ую, -юю.
Заведовать – заведую,
Воевать – воюю.

	Если в 1 лице ед.ч. суффикс сохраняется: Воспитывать - воспитываю.



	Запомни суффиксы основы инфинитива:
	Гласная перед –ВА-:

	сеять, веять, реять, таять, чуять, чаять, лаять, хаять, блеять, лелеять, затеять, каяться, маяться, надеяться, КЛЕИТЬ
	Перед суффиксом –ва- =  перед –ть:
осознавать – осознать, но:
застревать, затмевать, продлевать, увещевать,
усовещивать

	Гласные в суффиксах пр.вр.
	В повелительном наклонении:

	__ Л = __ТЬ:
слышал – слышать, видел - видеть
	Суффикс –И-  перед окончанием -те:  -Ите
выйдите, выдержите




Суффиксы причастий

	Действительные причастия
	Страдательные причастия

	наст. вр.
	прош. вр.
	наст. вр.
	Прош. вр.

	
-ущ-, -ющ-}от глаголов I спр.

-ащ-,-ящ-} от глаголов  IIспр.

	
-вш-
-ш-

	
-ом-, -ем- } от глаголов I спр.

-им-} от глаголов II спр.
	
-енн-
-ённ-
-нн-
-т-


	Гласные А, Я перед -НН-:
	Гласная Е в суффиксе –ЕНН-:

	Если причастие образовано от глагола в неопределенной форме на –ать, -ят:
выдержать – выдержанный
засеянный - засеять
	Если причастие образовано от глагола в неопределенной форме на –еть, -ить, -ти,
 -чь
Изранить – израненный.


	Гласные перед –ВШ-:
	

	
               __ -ВШ- = __ -ТЬ-:
               затеявший - затеять
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В   4 .   ПРАВОПИСАНИЕ СУФФИКСОВ.     Правописание суффиксов глаголов.  

Суффикс  – ова,  - ева -  Суффикс  – ыва,  - ива - .  

Если в 1 лице ед.ч. глагол оканчивается  на  – ую,  - юю.   Завед ова ть  –   завед ую ,   Воевать  –   воюю.    Если в 1 лице ед.ч. суффикс сохраняется:  Воспит ыва ть  -   воспит ыва ю .      

Запомни суффиксы основы  инфинитива :  Гласная перед  – ВА - :  

се я ть, ве я ть, ре я ть, та я ть, чу я ть, ча я ть,  ла я ть, ха я ть, бле я ть, леле я ть, зате я ть,  ка я ться, ма я ться, наде я ться, КЛЕ И ТЬ  Перед суффиксом  – ва -   =  перед  – ть :   осозн а вать   –   осозн а ть, но:   застревать, затмевать, продлевать, увещевать,   усовещивать  

Гласные в суффиксах пр.вр.  В повелительном наклонении:  

__ Л = __ТЬ:   слыш а л   –   слыш а ть, вид е л  -   вид е ть  Суффикс  – И -     перед окончанием  - те:   - И те   выйд и те, выдерж и те  

    Суффиксы причастий    

Действительные причастия  Страдательные причастия  

наст. вр.  прош. вр.  наст. вр.  Прош. вр.  

  - ущ - ,  - ющ - } от глаголов  I   спр.     - ащ - , - ящ - }  от   глаголов   II спр.      - вш -   - ш -      - ом - ,  - ем -   }  от глаголов  I   спр.     - им - }  от глаголов  II   спр.    - енн -   - ённ -   - нн -   - т -    

Гласные А, Я перед  - НН - :  Гласная Е в суффиксе  – ЕНН - :  

Если причастие образовано от глагола в  неопределенной форме на  – а ть,  - я т:   в ыдерж а ть  –   выдерж а нный   засе я нный  -   засе я ть  Если причастие образовано от глагола в  неопреде ленной форме на  – еть,  - ить,  - ти,     - чь   Изранить  –   изран енн ый.  

Гласные перед  – ВШ - :   

                  __  - ВШ -   = __  - ТЬ - :                   зате я вший  -   зате я ть     

           

